



Dans une dynamique de refonte de la formation des enseignants, le gouvernement a souhaité repenser le système de formation des maîtres, des enseignants du secondaire et du supérieur.

Anciennement IUFM, la nouvelle structure de formation des enseignants s'appelle désormais Espé : écoles supérieures du professorat et de l'éducation.

L'enjeu principal de cette réforme est que le métier d'enseignant ne s'improvise pas.

Jusqu'à là seule la préparation au CAPES était enseignée, chaque corps d'enseignement était préparé tout au long des 4 années sur l'aspect théorique de l'enseignement de la matière. Désormais il s'agit d'intégrer un aspect pédagogique à la formation selon plusieurs formes :

- Une formation en alternance pour le M2.
- Des stages dès le M1 pour améliorer l'insertion pro.

On voit aussi ces principales évolutions intégrées aux ESPE :

- Intégration complète des étudiants au sein de l'université, ils sortent avec un diplôme de niveau M2.
- Initiation à la recherche.
- Ouverture à l'international.

La création de ces nouvelles ESPE est assujettie à de grandes tensions au sein des communautés d'universités.

La formation au sein des ESPE (parcours type)

